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前不久，省委常委、市委书记李亚
带队调研部分城建重点项目建设情况，
对古城快速路一期工程建设进展给予
肯定，指出其扬尘治理等工作成效明
显，要及时总结好的经验做法，使之固
化下来，为今后的城建工程提供借鉴。

值得总结的经验做法有哪些呢？
笔者近期在对古城快速路第 5 标段的
实地探访中，触摸到了一个“不是标准
答案的答案”。

先看“规定动作”。该标段工地按
照“七个百分之百”的要求，认真落实各
项管控措施，最大限度减少施工扬尘。

再看“自选动作”。距工地不远的
项目部，在办公、食宿板房之外将近 1
亩的裸露地块上，“见缝插针”地种上了
几畦蔬菜，一眼望去，绿油油的，玉米、
茄子、四季豆、生菜、苋菜、辣椒、南瓜、

空心菜、小葱、长豆角等陆续可以采摘，
供人食用，一个生机盎然的菜园子已成
气候。

“菜园子是今年春节后开始搞起来
的，在人财物的投入上，代价是会高一
些，但是值得。”该标段负责人介绍，对
裸露地块进行硬化、覆盖等，是最简单
也最普遍的控尘手段，但容易形成新的
垃圾，也给将来的处置增加了成本。在
他们看来，“路修到哪里，控尘的责任就
该到哪里”“哪里有空地，哪里就该想办
法绿化起来”。这次项目部别出心裁地
搞菜园子，一是为了探索绿化降尘的新
方式，二是让建设者每天进出时都能看
到自己熟悉的农作物，有回归绿色家园
的感觉，更加赏心悦目。

确保工程建设和扬尘治理同步推
进，确实需要这样的“绿色情商”。有

学者提出，“绿色情商”是衡量人们生
态智慧高低的指标。现代人应当处
处留心自己的行为是否环保，是否符
合可持续发展的理念，是否量入为
出、勤俭节约，只有达到环保和可持
续发展标准的行为，才被视为具有

“绿色情商”。
关心并了解自己对环境造成的破

坏，“从自己做起”去改善环境，既严格
遵守规定、守住底线，又懂得创造性发
挥，这可以视为工程建设领域的“绿色
情商”。从近期市环境污染防治攻坚
战领导小组办公室通报的若干起环境
污染问题看，一些工程建设的“绿色情
商”还有待提升，有的对基本的“七个
百分之百”打了折扣，工地内保洁较
差，主干道、硬化场地均积满厚厚灰
尘、黄土、泥巴，长期无清理，干燥大风

天气扬尘隐患严重，有关部门几次现
场检查指导并提出了明确要求，但始
终没有改观。

当前，洛阳的项目建设与环境污染
防治都进入了攻坚期，很需要在提升

“绿色情商”上动脑筋、下功夫，始终正
确处理好项目建设与扬尘治理的关系，
既不能因为工程建设影响环境，也不能
因为扬尘治理影响项目推进。说到底，
绿色发展追求的是“既要金山银山，也
要绿水青山”的双赢。

工程建设要多点“绿色情商”
邓德洪

1.嵩县上纸路建设工程配套建设
的搅拌站无任何手续，料堆露天堆
放，生产设备无防尘措施，属“散乱
污”企业。

2.由嵩县交通运输局负责的上纸
路建设工程（约20多公里）现场，基本
没有防尘措施，全程积有厚厚尘土，车
辆经过时尘土弥漫，沿途临时代通道
路同样扬尘污染严重，施工渣土堆只
有少数覆盖，防尘网太稀，起不到防尘
作用。

3.嵩县纸房镇菠菜村北侧一家无

名水泥砖厂露天作业，现场灰尘弥漫，
厂内泥灰遍地，料堆露天堆放。

4.嵩县纸房镇菠菜村上段约1.5公
里处一座新建的磁石矿露天开采，对山
体破坏严重，作业现场扬尘污染严重，
现场没有提供任何资质文件。

市环境污染防治攻坚战领导小组办公室

通报4起环境污染问题 本报讯 6月27日，本报对环保督
查人员发现的2起环境污染问题进行
了曝光，现在这 2 起环境污染问题均
已整改。

曝光问题：位于偃师市缑氏镇扒
头村的无双氧化钙厂，暗访中发现该
企业正在生产，脱硫除尘装置正常运
行，但扬尘污染防治不到位，厂区清
扫、洒水不及时，脱硫塔下未安装收
尘袋，部分物料未密闭或设置围挡，
装卸物料未采取密闭或者喷淋等方
式控尘。

整改情况：偃师市已对该厂下达
停产整改通知书。目前，该厂已停产，

正在整改。同时，对缑氏镇扒头村环
境监管网格员予以通报批评。

曝光问题：位于偃师市缑氏镇南
家村的李延峰工厂，紧邻偃师市无双
氧化钙厂，暗访中发现该厂处于停产
状态，但设备、原料尚未清除，厂区灰
尘较厚，尘土飞扬，对周边环境影响
较大。

整改情况：该厂主要设备已拆除
完毕，原料基本清除完毕。同时，偃师
市对缑氏镇南家村环境监管网格员予
以通报批评。 （本报记者）

6月27日曝光问题已全部得到整改

在全市生态环境建设暨环境污染
防治工作推进会上，市住房和城乡建设
委员会因扬尘治理、集中供热、“四河同
治”等工作进展缓慢，作检讨发言。会
后，该委知耻后勇，强化主体责任，突出
治理重点，努力扭转被动局面。

强化主体责任，做到人人有责任、
全员抓扬尘治理。该委完善“主管主任
包片、科室包区、人员包工地”的责任体
系，确保599个建筑工地全部纳入监管
范围；加大依法依规治理力度，从重从
快严厉打击违法违规行为；对顶风违纪
的企业顶格处理，对不作为、慢作为的
单位和个人进行问责。

强化制度建设，完善建筑工地管理
台账。该委执行扬尘污染防治预算、开
复工验收、在线监控、群众举报奖励等
制度，健全日报告、周讲评制度，推进扬
尘治理工作常态化、规范化。打通扬尘
治理监管工作“最后一公里”，强化建设

项目“三员”履职情况的监督与考核，对
市、县两级行业及网格监管人员进行培
训，对不能履职尽责的人员严格追责。

突出治理重点，加大对重点区域管
控力度。该委运用扬尘治理远程视频
监控系统，对建筑工地进行不间断监控及
录像，发现扬尘治理措施落实不到位的项
目，及时制止并要求立即整改。对于拆
迁工地、长期停工项目和长期不开发的
空地，联合属地政府进行全面排查，责
成各有关单位按时完成整治任务。

开展夜查行动，配合有关部门做好
渣土车源头管控工作。该委落实“一案
四查”，对于使用“黑渣土车”的建设施
工单位，一律停工整改，顶格处罚；情节
严重的单位被列入黑名单，清出建筑市场。

推进集中供热工程建设。该委科学
组织施工，将指挥部设在施工现场，及时
解决一线问题；主动做好宣传引导工作，
保障建设工作顺利开展。本报记者 高峰

市住建委：

强化主体责任 扭转被动局面

本报讯（记者 白云飞 通讯员 何燕）日前，市人大常
委会印发《洛阳市人大常委会关于开展洛阳市城市集中供
热规划建设管理工作情况专题询问的实施方案》。

根据工作安排，市人大常委会拟于8月召开的市十四
届人大常委会会议期间，听取市政府关于洛阳市城市集中
供热规划建设管理情况专项工作报告，并就该项工作开展
专题询问。

即日起至7月底，市人大常委会城建环保工作委员会
面向社会公开征集对城市集中供热规划、建设、管理等方面
的问题和对本次专题询问工作的意见和建议。此次征求意
见，旨在广泛了解民情民意，进一步促进城市集中供热各项
工作的开展和落实。

征求意见期间，您可以将关注的问题和意见、建议，以
电子邮件方式发送至lysrdcjw@163.com。

市人大常委会
就专题询问公开征求意见

日前，在位于洛龙区炎黄科技园的河南
拓绿环保科技有限公司，工作人员正在安装
调试一款新型餐饮油烟净化设备。（上图）

该企业自主研发生产工业烟气废气净
化设备、餐饮油烟净化设备等。其中，餐饮油
烟净化设备净化率达95%，目前已陆续投用
到我市多个餐饮企业及学校餐厅等。（右图）

记者 鲁博 特约通讯员 张俊望 摄

“市区乡村齐动员，坚决打赢环境污染防治攻坚战……”近日，在瀍河区某社
区广场上，该社区文艺宣传队的朗诵表演吸引了众多居民观看。

瀍河区持续加大宣传力度，通过朗诵、快板、歌舞等群众喜闻乐见的文艺方
式，动员全社会支持和参与环境保护。

记者 鲁博 特约通讯员 王少峰 摄

文艺宣传倡环保

政务要闻
■ 昨日，省政府食安办督查组来洛，对我市食品

药品安全工作开展督查。督查组实地调研了宜阳县食
品药品监督管理局食品药品检验所、宜阳县柳泉镇食
品药品监管所等，并召开会议听取我市相关工作汇
报。今年以来，我市严厉打击食品、药品等领域的制
假售假犯罪活动，积极推进农产品认证和监管工作。
截至目前，我市建设农业标准化生产示范基地21个、
无公害农产品生产基地156个。副市长陈淑欣等参加
会议。 （高峰 李育波）

研发净化设备
减少油烟污染

曝 光 追 踪

每天清晨和傍晚，瀍河区五股路办事处龙泉社区的各
个广场上都热闹非凡，到处弥漫着浓浓的“文化味”。社区
丰富多样的文艺活动，可都离不开“李大姐”。

“李大姐”叫李桂平，今年72岁，干了21年社区工作，
是龙泉社区党支部专设的“艺苑”特色党支部书记。

这个党支部有啥“特色”？
“我们社区的文艺活动全靠它！”李桂平说，龙泉社区按

照党员的兴趣、特长和需求等，设立了“艺苑”特色党支部，
目前已形成13个特色党小组，对应13个文艺队，吸引了近
千名居民参与。各文艺队还多次走出社区参加群众演出，
并到养老院、幼儿园参加公益活动。

“放到11年前，这么浓厚的文化氛围，想都不敢想。”李
桂平说，社区居民中老年人占比很大，看着大家终日围坐在
楼前楼后打牌、拌嘴，她想让大家的生活有所转变。

“组织大家学跳舞！”李桂平多方打听，找到了“志同道
合”的社区退休教师刘芸，一起组织舞蹈队。起初，面对李
桂平和刘芸的热情，社区居民并不买账：“不会跳舞，也不懂
音乐，找别人吧！”

不会跳舞，李桂平就拉着大家学；跟不上节奏，就领着
大家一起跳。几年工夫，在李桂平的努力下，舞蹈队终于成
立了。但她还不“满足”，不断走访了解社区离退休党员的
兴趣爱好，邀请他们加入不同的文艺队，让党员发挥带头作
用，引领身边群众积极参与。

1支队伍变成6支，又扩充到13支……2006年“艺苑”
特色党支部成立后，社区文艺活动迅速发展。

通过组建文艺队，龙泉社区工作更好开展了，社区氛围
也更和谐了。龙泉社区党支部书记寇磊说：“社区党建宣传
等工作，通过文艺队的党小组就能第一时间安排下去，大家
的积极性和参与度很高！”凭借着浓浓的“文化味”，龙泉社
区党支部多次被市委授予“‘五好’先进党支部”“先进基层
党组织”等荣誉称号。本报记者 李梦龙 特约通讯员 王少峰

社区党建的“文化味”

洛吉快速通道黄河大桥初现雄姿
日前，在洛吉快速通道黄河大桥工程建设现场，横跨黄

河两岸的大桥初现雄姿。
截至目前，该工程引桥基础、下部结构施工和主桥的

180根桩基、30个承台施工全部完成，预计年底前主体工程
完工。 记者 潘郁 通讯员 杨茹兰 摄


